
1 

 

「2024 年度第 2 回グリーンチャンネル放送番組審議会」議事の概要 

 

１．日 時 2024 年 11 月 30 日（土）11:00～12:30 

２．場 所 中山競馬場 会議室 

３．出席者 

 委 員：石井秀司委員長、小林善一郎副委員長、有吉正徳委員、井口保子委員、 

塩田忠委員、白川次郎委員、山田隆雄委員 

 財団側：勝見浩二理事長、成沢裕常務理事、鳩山正仁常務理事、藤川洋史理事、 

上村健参与、若松吉勝経営企画部長、岡村隆編成制作部長 

４．内 容 

 （１）【報告】2024 年度第 1 回放送番組審議会の議事概要の公表について 

 （２）【審議】2024 年 6 月 10 日～2024 年 11 月 30 日の放送番組について 

 （３）【審議】指定番組について 

   ①『グラフで見る名馬倶楽部』（2024 年 8 月 5 日・12 日放送） 

   ②『Pre Search Café～エリザベス女王杯を先取り予習～』（2024 年 11 月 3 日放送） 

５．議事概要 

 審議に先立ち、財団側から 2024 年度第 1 回放送番組審議会の議事概要及びホームページ

公表日時（2024 年 7 月 1 日（月）午前 10 時）について報告を行った。 

 

【審議】2024 年 6 月 10 日～2024 年 11 月 30 日の放送番組について 

 委員の発言、財団側の説明 

＜中央競馬全レース中継について＞ 

・パドックキャスターの話し方、フレーズが機械的で硬い印象がある。 

番組最初と最後のスタジオとのトークを見ると、明るくてよい表情をしているので、それ

ぞれのキャラクターを活かすようにすれば、パドックもソフトになり、視聴者にとっても

よいのではないか。 

・新しいパドックキャスターが出ているが、競馬の知識やしゃべり方など、引き続き研修

などを通じて、スキルアップを目指していただきたい。 

⇒貴重なご意見として頂戴する。 

 

＜パリ２０２４オリンピック馬術中継について＞ 

・総合馬術団体が銅メダルを獲得するという快挙を達成したが、年内にダイジェスト番組

を放送する予定はあるか。 

⇒現在のところ、ダイジェスト番組の放送予定はありません。 
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＜馬と祭り＞ 

・全国各地で行われている馬がかかわる神事や行事について、映像として未来に残すのは

グリーンチャンネルの使命ではないか。 

⇒貴重なご意見として頂戴する。JRA や関連団体とコミュニケーションを取りながら、

グリーンチャンネルとして出来ることは対応したい。 

 

＜あるサラブレッドの日常～メロディーレーン・水曜馬スペ！お馬 to にゃんこ＞ 

・両番組ともに、普段とは違う切り口で競走馬や馬を取り上げており、面白い内容だった。 

・お馬 to にゃんこについては、馬と小動物の関係について、科学的な切り口で見てみる

のもよいのではないか。 

⇒貴重なご意見として頂戴する。 

 

＜世界一になったジャパンカップ＞ 

 ・以前に制作した特別番組で撮影したジャパンカップ創設時の関係者の話などを盛り込

むと更によい番組になったのではないか。 

  ⇒貴重なご意見として頂戴する。当番組は、創設時だけではなく、その後の変化につい

ても当事者の話を盛り込むことで、別の視点での制作に取り組んだ。 

 

＜その他＞ 

・各番組について、字幕が付いているとうまく聞き取れない方にもわかりやすいと思う

が、グリーンチャンネルとしての取り組み状況はどうなっているのか。 

⇒中央競馬中継等の生放送番組は対応が難しいが、事前収録番組を中心に 50.3％の番

組（2023 年 4 月～2024 年 3 月）で字幕を付与している。 

 

【審議】指定番組について 

『グラフで見る名馬倶楽部』（2024 年 8 月 5 日・12 日放送） 

委員の発言・財団側の説明 

・グラフ化という取り上げ方は新鮮ではあるが、グラフ＝数値というイメージもあり、感

情移入することが難しく感じた。 

⇒貴重なご意見として頂戴する。 

身近で接していたからこそわかる関係者の想いや出来事と、ゲストが感じていた想い

を視覚的に比較するツールとしてグラフを採用し、差が生じている部分の理由を深堀

するという構成とした。 

・取り上げる馬の選定はどのように行ったのか。 

⇒競走成績だけではなく、個性的でストーリー性を持った馬を選定した。 
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『Pre Search Café～エリザベス女王杯を先取り予習～』（2024 年 11 月 3 日放送） 

委員の発言・財団側の説明 

・競馬場内も若い人や家族連れが多くなってきており、若い人をターゲットに絞って番組

を制作するというのは、よい取り組みだと思う。 

・ターゲットの世代が極端に絞り込まれている印象はあるものの、番組構成としては、歴

史や過去の勝馬の取材等しっかりと制作されていると感じた。 

⇒貴重なご意見として頂戴する。 

 

以上 


